
An den Vorstand Beziurksschulbeirat Spandau, BSB 

An den Vorstand Bezirkselternausschuss Spandau, BEA 

per Mail – 6.3.2020 
 

 
Sehr geehrte Herr Berndt, Sehr geerhter Herr Hartje, 
  
wir wollen heute offizielle über einen Antrag des Freiherr-vom-Stein-Gymnasiums informieren. 

  
Nach Diskussionen in Schulgremien, der Auswertung der Gespräche am Tag der Offenen Tür, nach der 
Sichtung der Anmeldungen zur 5. Klasse MINT-Schwerpunkt am Stein und der qualitativen Auswertung 
von GS-Empfehlung, Zeugnisnoten, Tests am Stein und persönlichen Gesprächen der Schulleitung mit 

SuS und Eltern sowie Gesprächen des GEV-Vorstands mit Eltern, haben wir am 26.2. auf der SK 
beschlossen, einen Antrag auf eine zweite 5. Klasse mit Math-Nat.-Schwerpunkt zu stellen. 

  
Dieser Antrag ist am Mittwoch der Schulaufsicht und dem Schulträger sowie dem BZ-Bürgermeister 
zugegangen. 

  
Wir haben allein am Stein 85 (!) Anmeldungen als Erstwunsch erhalten. Aus diesen Anmeldungen können 
nach Sichtung problemlos nach allen Bewertungskriterien folgend mind. zwei 5. Klassen eingerichtet 
werden. 

  
Der Vorgang der Anmeldung ist mit verschiedenen Parteienvertretern der BVV besprochen worden. Der 
Antrag der Parteien (CDU und FDP) zur Einrichtung ist fristgerecht am 5.3. an das BZA eingereicht 
worden, um auf die Tagesordnung am 18.3. BVV zu kommen. 

  
Wir werden jetzt weitere Institutionen und Personen über den Antrag informieren. 

  
Wir nehmen dabei auch Bezug auf die Kickoff-Veranstaltung des Projekts "junior1Stein" (19.2.) der 
Berliner Bildungsverwaltung von Senatorin Scheeres und Staatssekretärin im Senat für Wirtschaft, 
Dreher, die beide auf dieser Versammlung ausdrücklich die Wichtigkeit dieses Bildungsgangs 

unterstrichen haben. An dieser Aussage wollen wir als Eltern die Verantwortlichen auch messen. 

  
Am gestrigen Abend hat der GEV-Vorstand alle Eltern, die sich angemeldet haben, zu einer Versammlung 
eingeladen, um die Situation darzustellen. Die Versammlung hat rund 2 1/2 Stunden gedauert und wir 
haben versucht, eine sachliche Darstellung zu liefern (Historie, Situation, politische Verhältnisse, 
Unterstützer, geplante Aktionen) und alle Fragen zu beantworten. Auch nach dieser Versammlung 
könnten wir resümieren, dass Eltern kein Verständnis mehr dafür haben, dass politisches Kalkül auf dem 

Rücken der Kinder aufgetragen wird. 

  
Wir hoffen in diesem Zusammenhang auch auf eine sachliche Unterstützung durch die Elterngremien im 
Bezirk und sind für jeden Hinweis dankbar, der uns als Schulgemeinschaft der Einrichtung einer zweiten 
5. Klasse am Stein-Gym. näher bringt. 

  
Für Fragen steht der GEV-Vorstand natürlich zur Verfügung. 

  
 

 
Viele Grüße 

Michael Mannteuffel 
Daniel Kape 
GEV-Vorstand 

 


